
附件二、投资者关系活动记录表格式 

证券代码：300308                             证券简称：中际旭创 

中际旭创股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号： 

投资者关系活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

招商证券通信研究员余俊、蒋颖、欧子兴；华泰证券通信研

究员陈歆伟、付东；UBS 瑞银证券通信研究员崔鹏翔、长江

证券通信研究员章林、中泰证券通信研究员易景明、陈宁玉； 

国元证券通信研究员杨钟 

华泰保兴基金田荣、农银基金褚天力、银华基金石磊、兴业

基金王茜、招商局资本毛瑞懿、人保资产刘洋、太平资产邵

军、华安资产刘宇辙、华宝信托李春、中融信托田祥光、嘉

合基金钱堃、天治基金陈付佳、沣京资产王泓祥   

时间 2019 年 11 月 6日（星期二）上午 10：00 至 11：45 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

公司副总裁、董事会秘书王军先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、公司副总经理、董事会秘书王军先生做简单开场并介绍

了公司 2019 年 1-9 月的整体经营情况。 

2、问答环节会议记录（摘要）： 

Q1：请介绍公司今年 100G 光模块出货量情况以及在营收中

所占比例？ 

A1：从今年 Q2开始，数通市场部分重点客户对 100G 光模块



产品的需求开始逐步恢复，公司 100G 产品的出货量已在 Q2

恢复到历史高位水平。进入 Q3 以来，100G 产品出货量继续

保持平稳态势。目前，100G 产品仍是公司的主力品种，并在

收入构成中保持最高的比例。 

 

Q2：400G 产品今年的出货量会有多少？明年预计会是什么水

平？公司在 400G 产能的准备情况如何？ 

A2:公司今年 400G 出货量仍保持小批量水平， H2 相比 H1 出

货量更多一些，预计明年 400G 的需求会进一步提升。400G

产能正在进行充分的准备，公司利用今年 H1 募得的定增资

金正在按募投项目计划形成 400G 光模块的研发、生产能力，

以便为 2020 年 400G 需求上量做好交付准备。 

 

Q3：公司对明年 400G、100G 和 5G 市场的展望？ 

A3：2020 年预计 400G 和 5G 两大系列的产品的市场需求都将

比今年有较多增长。一方面，随着数据中心 400G 网络架构技

术的不断成熟和完善，光交换机和光模块配合度的提升，

400G 的需求将逐步起量，预计将在 2019 年基础上进一步增

多；另一方面，国内及全球 5G网络明后年预计将加速建设，

并对 5G前传、中传和回传光模块产生更大量的需求。因此，

预计公司在 400G 和 5G 方面的出货量也将增长。 

100G 光模块已是一款成熟产品，更多的数通客户正在从

40G 向 100G 技术迭代，因此 100G 还将保持较长生命周期，

但头部客户也正在从 100G 逐步向 400G 技术迭代，因此预计

2020 年全球 100G 光模块需求仍保持增长，但增幅不会太大。 

 

Q4：公司在 400G 的领先优势是否会受到冲击，目前 400G 竞

争格局是怎样的？ 

A4：400G 产品相比 100G 有着较高的技术门槛和开发难度，



比较明显的变化是根据高带宽、高速率的需求引入了PAM4技

术，对高频电路设计和多通路封装能力要求较高。公司在业

内较早开始 400G 产品的研发，在目前仍保持着 400G 产品开

发设计、市场导入、生产良率、供应链支持配合和交付能力

等方面的领先优势。截止目前，业内有交付能力的 400G 供应

商还不多。公司有信心继续巩固在 400G 产品的市场份额和

竞争优势。 

 

Q5：今年以来公司的客户结构有哪些大的变化？ 

A5:公司的收入主要来自全球互联网云计算厂商头部企业、

国内数据中心客户和通信主设备商客户。公司前几大客户

（不含名称）的收入贡献比例情况将在 2019 年报中披露。 

 

Q6：公司在硅光方面的研发进度如何？ 

A6：近年来，硅光技术在快速发展，部分厂商的 100G 硅光光

模块也取得了一定的市场份额，但传统方案仍在 100G 产品

的市场份额中占据主流。很多传统光模块公司对 400G 硅光

芯片和硅光模块的研发都采取了跟进的态度。公司的研发团

队也一直在研发硅光芯片技术，并取得突破和良好进展。公

司已在 400G 相关系列使用硅光技术进行开发。公司有信心

在技术成熟时推出基于硅光技术的光模块产品。 

 

Q7：旭创此前一直专注于数通市场，为何近年来会进入电信

市场？未来在电信市场拓展有什么打算？ 

A7：旭创早期阶段也是从电信产品开发入手进入市场。在

2010 年以后把握住北美数通市场光模块迭代升级的机遇，率

先开发了 40G 产品，并成为海外大客户的供应商。之后一直

在数通市场耕耘和发展。近年来，公司在稳定住数通市场市

场竞争力和开发能力的基础上，进入电信市场进行拓展，全



力开发 5G光模块，在 5G无线细分市场取得了突破；同时，

公司还在开发远距离传输光模块，争取未来能在传输领域高

端产品方面取得突破，并进一步扩大电信产品在公司营收中

所占比例。 

 

Q8: 公司员工持股计划的进度如何？ 

A8：公司本次员工持股计划的股票来源于公司回购本公司的

股票，公司正在有序推进回购工作（窗口期除外），具体情

况详见公司每月披露的进展公告。回购和员工持股计划都将

按照最初规划的时间内完成。 

3、活动结束。 

附件清单（如

有） 

 

日期 2019 年 11 月 6日 

 


